

Communiqué de presse IESH

10/12/2024

L'Institut Européen des Sciences Humaines (IESH) de Saint Léger de Fougeret près de Château-Chinon, créé en 1990, est une institution dédiée à la formation théologique, académique et culturelle des cadres religieux musulmans, notamment des imams et des enseignants. Cet établissement joue un rôle central dans la promotion d'un islam ouvert et enraciné dans le contexte européen, offrant des programmes variés en sciences islamiques, langue arabe et sciences humaines, tout en mettant l'accent sur le dialogue interreligieux et la compréhension interculturelle. Depuis sa fondation, il est reconnu comme un acteur clé dans la formation d'imams qualifiés capables de répondre aux défis contemporains, tout en respectant les contextes particuliers des sociétés européennes.

Au cours de la journée du 04 décembre 2024, l'IESH de Château-Chinon a subi une perquisition, qui s'est déroulée de manière apaisée, et qui a donné lieu à la saisie du matériel informatique et des liquidités nécessaires au fonctionnement quotidien de l'institut. L'IESH prend acte, et affirme que sa gestion financière est rigoureuse et contrôlée par les professionnels du métier. Il est résolu à continuer ses activités d'enseignement pour l'ensemble de ses étudiants.

En réalité, il semble que les accusations de haine et de stigmatisation menées par certains médias et courants politiques contre l'IESH, qui a été accusé - parfois à mots couverts, mais pas toujours - d'être un institut islamiste, radical, fondamentaliste, ou autres qualificatifs évoquant une dérive religieuse, alimentent le discrédit sur l'établissement.

D'ailleurs, si les sommes saisies sont importantes, c'est parce que l'institut rencontre depuis déjà des années une problématique majeure d'accès à un compte bancaire. Cette difficulté n'est pas nouvelle, elle est bien connue des autorités compétentes, et la Banque de France elle-même n'a pas pu établir de solution. Il y a quelques mois, nous écrivions même au Président de la République et au Ministre de l'Intérieur pour leur faire part de cette situation, qui oblige l'IESH à fonctionner sans compte, ce qui est particulièrement périlleux pour un établissement de cette taille.

Voilà pourtant plus de trois décennies que l'IESH entretient d'excellentes relations avec les autorités publiques locales et la société civile française. De même, il a toujours eu des échanges sincères et profonds avec tous les autres cultes religieux, dont les membres sont régulièrement ses invités.

A ce titre, l'IESH rappelle qu'il ouvre sa porte à tous les représentants politiques qui souhaiteraient le connaître mieux, ou le découvrir, de même qu'à tout citoyen lors des journées portes ouvertes organisées chaque année.

Il rappelle enfin que son message est uniquement un message de paix et de fraternité, pour tous, sans distinction.

IESH
Centre de Bouteloin
58120 Saint Léger de Fougeret

